

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 2 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
35 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios con-
vencionales.

Año XXVII.—Núm. 9.206

Valencia: Viernes 1.º de Julio de 1904

Oficinas: Miñana, 7 y 9



Doña Silvia Torres Cervera

DE RODRIGUEZ
ha fallecido á las seis de la tarde del día de hoy
fortalecida con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
R. I. P.
Su desconsolado esposo D. Vicente Rodríguez, madre, hermanos, sobrinos, primos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les suplican se sirvan asistir á la misa de los Santos Juanes, y á la conchada del cadáver, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Boquería, 22, á la capilla de San José, donde se despedirá el luto.
El mismo día y ocho siguientes, á las siete de la tarde, se rezará el santo Rosario á Intención de la finada en la capilla de la Comunión de la mencionada iglesia.
No se reparten esquelas.

Los sucesos de anoche en Castellón

Nuestro corresponsal en aquella ciudad nos escribe esta madrugada lo siguiente:
«En la casa donde está instalado el café Sulzo y en el chaflán que da á la plaza de Castellón, había una aguja que servía de remate á la casa. El dueño de ésta, el rico propietario don Juan Cebrián, molestado por las bromas y partido que de aquella figura había sacado la gente, ha hecho fijar esta tarde á las tres un gran cartel, en el que se lee:
«Desapareció el sico Félix empujado por la guitarra y la... ilustración.
«Señale el hélio suave y apacible»
Durante toda la tarde la gente se ha estacionado delante de la casa, censurando todo el mundo la grossera majadería del dueño.
Advertido el alcalde, ha ordenado que desapareciera el cartel, pero como había necesidad de montar un andamiaje, se ha puesto interinamente un grueso cortinón que ha tapado la ingeniosa leonarda del dueño de la finca.
A las nueve de la noche un numeroso grupo se ha situado frente á la casa que en la plaza de la Paz posee el Cebrián, y en la que éste habita, teniendo alquilados dos pisos, uno al representante de la Compañía «La Catalana», y otro al comisario de Guerra Sr. Cherrí.
Empieza la pedrea
Poco han tardado los grupos en hacerse con pedras, y en menos de 10 minutos ha quedado la casa sin un cristal ni persiana, ocurriendo lo propio con el teatro Principal, que está situado en la misma plaza y que es propiedad también del Cebrián.
Las pedras han durado dos horas, sin que las autoridades hayan tomado medida alguna para evitar el que la reparación á la ofensa recibida haya tenido carácter de verdadero escándalo.
El Sr. Cherrí y su familia, que han tenido la desgracia de vivir en aquella casa, han sido atropellados, y éste señor ha ido al Casino Antiguo, donde estaban el Gobernador civil y el Alcalde, y les ha dicho delante de un grupo que si no defendían la casa del vecino pacífico que él se defendería. El comisario de Guerra llevaba el revólver en el cinto y tenía á su asistente armado de Mauser.
Guardia civil á la calle
Las fuerzas de la benemerita han despejado la plaza, marchando los grupos á la plaza de Castellón. Todo parecía haber terminado y se ha retirado la Guardia civil.
Cohetes
Los grupos han eido con protestas al bando del Alcalde en que se decía que mañana al amanecer desaparecería el cartel. Se han solado algunos cohetes y ha habido su majadita de guerra.

Más pedrea, tiros, cargas de la Guardia civil

Los grupos han vuelto á formarse en la plaza de la Paz y ha comenzado una nueva pedrea. La segunda edición iba ya encaminada á derribar la puerta de la entrada de la casa, y se conoce que la cosa peligraba por cuanto de una de las rejillas de la casa se han hecho cinco disparos, á los que se ha contestado desde la calle.
Al ruido de los tiros ha salido nuevamente la Guardia civil de caballería al mando del oficial Sr. Azorín y la de infantería á las órdenes del capitán Sr. Gamir. Se han dado dos boques de atención y la caballería ha dado varias cargas, consiguiendo despejar la plaza de la Paz y calles adyacentes. A las doce y media de la noche ha terminado todo por hoy, pero me temo que mañana se repita.
El edificio apedreado tiene por completo desfigurada la fachada; tal importancia ha tenido la pedrea.
Hay un guardia civil contuso de una pedrada.

Comentarios

La mayor parte de la gente sabía que el cartel se colocaría hoy, y se censura el que no se haya evitado semejante desafío del Cebrián.
Se culpa al Alcalde por haberse dejado enganar por el Cebrián, que le dijo que colocaría un rótulo con el nombre de «Saguntina», que es el que se quiere dar al nuevo hotel que en aquella casa debe inaugurarse el próximo día 6.
El público, cuya indignación se comprende, ha respetado la casa donde se ha fijado el cartel provocativo del conflicto por no perjudicar los intereses del dueño del café.
Fuerzas de la benemerita custodian la casa apedreada.
Me temo que mañana ocurra algo más serio.
Suyo afectísimo,
El corresponsal.

Noticias locales

La Comisión provincial, presidida por el señor Testor, ha visitado esta mañana al señor Gobernador civil, cambiándose frases de cortesía y consideración.
El Sr. Soler Casajunana se ha enterado de los asuntos de mayor interés para la provincia, ofreciendo devolver la visita en la primera sesión que celebre; cooperar á la pronta y favorable resolución de cuanto pueda favorecer á la provincia é inspeccionar el Hospital y las casas de Beneficencia y Misericordia.
También el Alcalde Sr. Polo ha conferenciado con el señor Gobernador sobre dos asuntos de interés.
El primero se refiere á la autorización solicitada para construir, sin las formalidades de

subasta, el pabellón municipal de la Feria y las casetas para los feriantes, resolviendo satisfactoriamente la primera autoridad civil, aunque sin precisar si los servicios indicados se han de hacer por concurso ó por administración.
El segundo punto se refiere á la mendicidad, estando dispuesto el señor Gobernador á llegar á su extinción en Valencia.
Se ha convenido, como primera medida, que la policía y la Guardia municipal, en cumplimiento de orden gubernativa, obliguen á abandonar la ciudad á los mendigos forasteros, á quienes se dará carta de desocorro, y si regresan á Valencia se los aplicará un correctivo, puesto que justo es que cada pueblo mantenga sus pobres.
Después han saludado al señor Gobernador, entre otras personalidades salientes, los señores D. Manuel Sapiña y D. Antonio Lázaro.

A las 3 39 horas de hoy ha salido de la Estación del Norte un tren especial de peregrinos que van á visitar Lourdes y Roma. El convoy se compone de 18 coches, dos furgones y la máquina. Lleva vía libre hasta Hendaya, en cuyo punto se dividirá en la forma y en clases de billetes siguientes:
A Lourdes, 22 pasajeros en 1.ª 140 en 2.ª y 84 en 3.ª. Total, 516.
A Roma, 11 en 1.ª clase, 44 en 2.ª y 116 en 3.ª. Total, 171.
En Tortosa se unirán á los peregrinos los señores Obispos de aquella diócesis y de la de Segorbe Dros. Rocamora y Cerozo, respectivamente, que presidirán la peregrinación.
«Dios conceda á los expedicionarios próspero viaje y feliz regreso!»

Esta tarde han cumplimentado al Gobernador Sr. Soler los presidentes de la Sala de lo civil y Audiencia provincial D. Francisco Pamplón y D. José Camposamor, respectivamente, y el magistrado D. Francisco Vasco.
Hoy se ha posesionado del cargo de jefe del archivo de este Palacio Arzobispal el canónigo D. Roque Chabás, á quien le ha dado posesión del mencionado cargo el secretario de cámara de la diócesis y canónigo penitenciario D. Constantino Tormo.

Bajo la dirección del maestro Hueso han comenzado los ensayos de una función que á beneficio de «La Cruz Roja» darán en el teatro de la Marina del Cabañal niños de distinguidas familias de los poblados marítimos. Las obras que interpretarán, serán: el primer acto de la zarzuela Marina, La mazorca roja y el sainete La sastretea, tomando parte en ellas los niños García Romero, Ochando, Damiá, Malva, Morales, Calafat, Matón, Miguel, Lapuente, Fábregues, López y otros que sentimos no recordar.

A puerta cerrada, y ante el Jurado de Ayoza, se ha visto hoy en la sección segunda de esta Audiencia la causa incoada contra Francisco Sánchez Pardo por intento de violación. Ha sido defendido por D. Angel Mifaut.
El señor Delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Juan Valverde, 208'32 pesetas; doña Juana Maestrá, 1.308'55; D. Miguel Octavio, 1.955; D. Gorgonio Rencal, 642'20, y señor depositario pagador, 20.000.

La causa que seguía el juzgado de San Vicente sobre falsificación del censo electoral, ha quedado hoy concluida y mañana se remitirá á la Audiencia. Como dijimos, hay cinco procesados.
Para el desarrollo de una industria que produce artículo de primera necesidad, se desea un capital de cinco á diez mil pesetas, que rendirá del quince al veinte por ciento.
Fábrica montada y producción toda vendida al contado.
Para más detalles, kiosco de periódicos de la calle de la Sangre, frente al Ayuntamiento.

Noticias militares.—Hoy, como día 1.º de julio, se ha pasado en todos los cuerpos de la guarnición la revista de Comisario en la forma de costumbre.
El Gobernador militar ha dirigido una circular á los cuerpos de esta plaza previniendo se observe en formaciones y centinelas el reglamento táctico.
Ha pedido licencia para asuntos propios el capitán de infantería D. Félix Aznar.
Se ha ordenado á la Comandancia de ingenieros proceda al saneamiento de las caballerizas del cuartel del regimiento de Sesma.

Agua de San Hilario.—Inmejorable para enfermos de orina, hígado y estómago.
Han comenzado los preparativos para la instalación de los pabellones del Circulo Valenciano y del Ateneo Mercantil en el paseo de la Alameda, hallándose muy adelantada la del pabellón del Ayuntamiento. En breve comenzarán á instalarse los de la Asociación de Beneficencia de Nuestra Señora de los Desamparados, Centro de Unión Republicana y otros.

La comisión de Batalla de Flores se ha reunido esta mañana bajo la presidencia de don Eduardo Llagaria, adoptando los siguientes acuerdos: designar á un representante de la Diputación provincial; rogar á los antiguos vocales de la comisión que continúen prestando su concurso en concepto de auxiliares; visitar á las familias que poseen carrasje para invitarlas á que tomen parte en el festejo, y presentar la comisión 12 carrasjes.

Como ya dijimos, los comerciantes se reunirán mañana para acordar los festejos que con motivo de la próxima Feria han de celebrarse por su cuenta. Trátase de presentar de nuevo, pero en distinta forma, al «Tio Nelo» y á su mujer, sentada en una silla y haciendo calca. También algunos comerciantes tratan de engañar sus calles y celebrar algunos festejos en ellas.
El Alcalde, Sr. Polo, ha celebrado esta mañana una conferencia con el presidente de la comisión de Músicas de la Junta, Sr. Guillén Engo, para cambiar impresiones sobre la marcha de los trabajos de dicha comisión. El señor Guillén Engo ha manifestado al Alcalde que á pesar del escaso tiempo con que se cuenta para organizar un festejo de tanta transcendencia, ha gestionado la venta á Valencia de algunas bandas, estando pendiente de su contestación.
El Alcalde ha comunicado los nombramientos de presidentes y vices de las comisiones siguientes de la Junta de Feria:
Balles populares: Presidente, D. Ricardo Beltrán; vice, D. Ramón Miralles. Nuevos festejos: Presidente, D. Antonio López; vice, don Guillermo Julián. Propaganda y Cartel: Presidente, D. Estanislao Flores; vice, D. Guillermo Julián.
El Sr. Flores, presidente de ésta última, ha emprendido activamente los trabajos de la comisión de su cargo, ocupándose de la consignación con que se cuenta para ello y formación del cartel.

Hoy ha visitado al Alcalde una comisión del Club Ciclista para ofrecer su concurso para la próxima Feria. Con igual objeto le ha visitado una comisión de caballeristas, ofreciéndole su concurso para organizar carreras de caballos. Ambos ofrecimientos han sido aceptados en principio.
La comisión de Alameda se ha reunido esta mañana, acordando sacar á concurso la instalación del alambrado del pabellón municipal, del arco de la Diputación y del puente de madera sobre el Turia.

La comisión de Beneficencia de la Junta de Ferias ha acordado conceder los siguientes socorros:
Diez de 25 pesetas á las viudas con dos ó más hijos menores de 12 años que los tengan que mantener.
Ocho de 15 pesetas á los matrimonios cuyos cónyuges excedan de 60 años.
Cinco de 25 pesetas á la esposa ó viuda que durante la Feria dé á luz algún hijo vivo ó muerto.
Tres de 25 pesetas á la mujer que durante la Feria pierda á su esposo.
Tres de 25 pesetas á la viuda que durante la feria pierda al hijo que la mantenga.
Cinco premios de 15 pesetas al niño huérfano de padre ó madre ó de ambos que asista á la escuela y haya obtenido mejor nota de conducta y aplicación.
Cinco de 15 pesetas para las niñas que reúnan las condiciones indicadas en el párrafo anterior.
Veinticinco socorros de 10 pesetas para otros tantos pobres enfermos durante la feria que mayores necesidades tengan.
Un premio de 100 pesetas al matrimonio que mayor número de hijos tenga que sepan leer y escribir.
Otro de 125 pesetas al hijo de Valencia que haya quedado inútil en el desempeño de algún trabajo honroso.

Los aspirantes á los anteriores donativos justificarán su pobreza por medio de un certificado del alcalde del barrio en que vivan, y la edad y estado civil por volante de las correspondientes parroquias. Se preferirá á los concurrenates que sean naturales de Valencia.
Los casos comprendidos durante el curso de la Feria se solicitarán hasta el día 5 de agosto, y los restantes hasta el 15 del corriente mes. Las instancias documentadas deberán ir dirigidas al presidente de la comisión y entregadas en el negociado de Indeterminado del Ayuntamiento.
La comisión se ocupa en trazar las líneas generales de los festejos que para arbitrar recursos se pueden celebrar; pero no hay nada seguro, pues, como es sabido, las señoras son las que han de resolver.

En su casa social de la plaza de Pellicors se han reunido esta tarde los gremios de artesanos de comer y beber.
El presidente ha dado cuenta del objeto de la convocatoria, limitada á conocer el criterio de los asociados respecto á si están dispuestos á hacer algún sacrificio en favor de la próxima Feria.
Han hecho uso de la palabra varios de los presentes, manifestando que el Ayuntamiento creó el pasado año un arbitrio especial sobre todos, rútolos y muestras, con el exclusivo fin de atender á los gastos de la Feria, en sustitución de los donativos voluntarios del comercio, y subsistiendo dicho arbitrio, huelga el que contribuyan dos veces por un mismo concepto.

También se ha consignado que, dado lo avanzado de la época y la falta de propaganda y preparativos, entendían los reunidos que la Feria resultaría deslucida, que no vendrían forasteros más que á los toros, los cuales vendrían aunque la Feria no se celebrase, y que no están dispuestos á hacer sacrificios inútiles.
En el Ayuntamiento se ha reunido la comisión de Cabalgata, á la que han sido invitados varios artistas.
Algunos de éstos han preguntado qué cantidad había consignada para la Cabalgata, y como se les contestara que sobre este extremo nada aun había determinado el Ayuntamiento, han entendido que sin saber la cantidad de la cifra nada podían discutir.
A las siete menos cuarto continuaban reunidos.
Licor Carmelitano El mejor digestivo que se conoce.

FOLLETIN (1855)

Los dramas de París

(Continuación)
hemos conocido al principio de esta historia. Hay hombres favorecidos por la fortuna, á quienes la prosperidad hace mejores, y otros, por el contrario, en quienes despierta todos los malos instintos. Sir Archibaldo era de estos últimos. De origen oscuro y pobre en sus primeros años, había hecho una gran fortuna en la India. Satisfecho por esa parte su ambición, se volvió á Inglaterra, pero desde que instaló en ella sus penates no tuvo ya otra idea ni otro objeto que el de entrar en una gran familia, casando á su hija con un alto personaje. Lord Guillermo había sido el primer blanco de sus intrigas. Luego, muerto por él lord Guillermo, había pensado en lord Evandale. El relato que lady Pembleton hiciera á su antiguo prometido, era verdadero en todos sus puntos. Lo había llorado en efecto largo tiempo y resistido cuanto pudo á las observaciones y órdenes de su padre. Pero al fin había sido necesario ceder, y se había casado con lord Pembleton. Después, poco á poco llegó á amar á su marido, y el nacimiento de sus hijos la había hecho olvidar al infortunado lord Guillermo, al que, por otra parte, creía efectivamente muerto. Tres años después, el deportado Bruce logró, como sin duda el lector le recordará, interesar en su suerte al gobernador de la colonia de Auckland. Este había escrito á Inglaterra. Lord Evandale se hallaba á la sazón ausente de Londres, y fué, de consiguiente, lady Pembleton quien recibió la famosa carta que le revelaba la existencia de lord Guillermo. Este fué un golpe terrible para ella. Se echó en brazos de su padre, consintiendo en el extraño caso en que se hallaba, y sir Archibaldo, á quien no parecía impresio-

nar en extremo esta noticia, la dijo con una completa calma:
—Lord Guillermo ha muerto, hija mía, y el hombre que ha hecho escribir esa misiva es un impostor. Pero de todos modos, reflexionad lo que voy á deciros: aún dado caso de que lord Guillermo viva, habrá muerto para vos.
—Pero...
—Nada, no hay que vacilar en este punto. Sois lady Evandale Pembleton, y el hermano mayor de vuestro esposo no puede, no debe existir.
Lord Evandale, al volver á Londres y al tener conocimiento de la carta, empezó por gritar y por indignarse. Sin embargo, lady Pembleton se acabó por arrancarle la confesión de su crimen. Lord Evandale lo confesó todo, pero añadiendo que si había suprimido á su hermano, no había tenido parte en ello la ambición, sino su ardiente amor hacia miss Ana. Esto bastó para que lady Pembleton perdonase á su esposo, y la joven amante y cándida de otros días se convirtió, bajo el doble influjo de su padre y de su marido, en altiva y fría gran señora que acabamos de ver entrar furivamente en la miserable casa de lord Guillermo. Aquella tarde, pues, sir Archibaldo y lord Evandale, que esperaban á lady Pembleton con impaciencia, le salieron al encuentro al verla llegar, y antes de que hablase la abrumaron de preguntas.
—¿Está reconocido?—dijo sir Archibaldo.
—Tanto—respondió lady Pembleton,—que hubiera pasado mil veces junto á él sin conocerlo.
—¿Y acepta nuestras proposiciones?—preguntó lord Evandale.
—No; no hay con él transacción posible.
—¿Bahl!—exclamó.—Será un pleito escandaloso, pero saldremos de él con honor.
—Empezando—añadió lord Evandale,—por que para sostener un pleito semejante se necesita mucho dinero.

—Y no solamente no lo tiene—dijo lady Pembleton,—sino que me ha parecido hallarse en la mayor miseria.
—Sin embargo, es necesario tomar un partido.
—¿Y cuál?
—Es necesario que ese hombre salga de Londres.
—¿Cómo obligarlo?
—No lo sé, pero ya encontraremos un medio...
Aquí fué interrumpido sir Archibaldo por la entrada de un lacayo que presentó, en una bandeja de plata, una tarjeta de visita á lord Evandale. El joven lord tomó la tarjeta y leyó: «El reverendo Pedro Patterson».
—¿A qué vendrá á verme ese sacerdote?
—Milord—respondió el lacayo,—esa persona insiste mucho en ver á Vuestra Señoría.
—Hacedle entrar—dijo lord Evandale.
Pocos minutos después el reverendo Patterson se presentó en el gabinete. Era, en efecto, el hombre flamante y frío, el sacerdote fanático é implacable con quien el Hombre Gris había sostenido una inchoa tenaz y sin tregua, y que perseguía tan cruelmente al clero católico de Londres. El reverendo Patterson entró, saludó á lord Evandale, y viendo que sir Archibaldo y su hija iban á retirarse, se interpuso cortemente y les dijo: «¡Oh! podéis permanecer, milady, y vos también caballero. Es hasta necesario que asistáis á la conferencia que se digna concederme milord».
Lord Evandale contemplaba al reverendo Patterson con curiosidad.
—Hablad, caballero—le dijo.
—Milord—prosiguió el pastor protestante,—soy el jefe de la misión evangélica de la Nueva Inglaterra.
—¡Ah!—exclamó lord Evandale.
—Los apóstoles que van á llevar la luz de fe á los salvajes de la Nueva Zelanda y de la Nueva Zelandia.

—Muy bien—dijo lord Evandale,—conozco esa digna institución.
—Entonces ya sabéis,—milord—prosiguió el reverendo Patterson,—que una obra semejante no podría llevarse á cabo sin hacer inmensos sacrificios, y por rica que sea hoy la asociación que presido, tiene, sin embargo, necesidad del concurso de los fieles.
Sir Evandale se engañó sobre el sentido de estas palabras.
—Comprendo perfectamente, mi reverendo—le respondió,—venís á pedirme que contribuya para vuestra obra. Nada más agradable para mí: podéis inscribirme por quinientas libras esterlinas.
El reverendo se sonrió con cierta afectación.
—Quinientas libras—dijo,—sería mucho para otro que para vos, milord.
—Entonces, inscribidme por mil.
—¡Oh! milord, cuando sepáis el servicio que voy á prestaros!
Lord Evandale sintió apoderarse de su espíritu una aprehensión extraña.
—¿Qué queréis decir?—preguntó.
—Ya sabéis, milord—repuso el reverendo,—que la obra que presido tiene misioneros en todas partes.
—Bien, pero...
—Los tenemos en Auckland.
—¿Y qué?
—Y uno de ellos se halla de vuelta en Inglaterra.
—Pero permitidme, ¿en qué puede eso interesaros?
—En que ese misionero ha conocido mucho á un antiguo deportado que se llama Gualterio Bruce.
Lord Evandale palideció y guardó silencio por algunos instantes. Lady Pembleton y su padre se miraron con inquietud.
—¿De veras?—dijo al fin lord Evandale.
—Y aún puedo añadir que ese Bruce se halla hoy en Londres. Y que según parece, pretende llamarse lord Guillermo Pembleton.

—¿Es un impostor!—exclamó lord Evandale.
—Tal es mi opinión—dijo irrisoriamente el reverendo.
Y mirando fijamente á lord Evandale, acompañado estas palabras con cierta sonrisa, que hubiera podido traducirse:
—Sé perfectamente á qué atenerme sobre el particular, y haréis bien, por vuestro propio interés, en jugar conmigo á cartas descubiertas.
Lord Evandale comprendió aquella sonrisa y esperó. El reverendo hizo una breve pausa, y añadió:
—Que sea ese hombre lord Guillermo ó no, la verdad es que puede ocasionaros grandes embarazos.
—¡Bahl!—exclamó con desprecio lord Evandale.
—Sí, milord, y yo puedo evitarlos.
—¡Ah! ¿de veras?
—Sí es que llegamos á entendernos.
—Hablad—dijo lord Evandale.
—¿Qué se habló en este conciliábulo entre el reverendo Patterson, sir Archibaldo y lord y lady Pembleton? Nadie ha podido saberlo de positivo, pero en la mañana que se sucedió á este día, Tomás recibió un billete singular. Un billete sin firma, concebido en estos términos:
«Una persona que no puede darse á conocer, pero que conoce la adhesión sin límites que le une á lord G... proviene á Tomás que el antiguo teniente de presidio Percy se halla retirado en Escocia y habita en Perth.
Percy vive miserablemente con una corta pensión de retiro, que le ha concedido el gobierno de S. M. la reina. Hoy se halla casi ciego y vive con su hija, que lo sostiene con su trabajo. No será necesario mucho dinero para decirlo á hablar.»
Tomás llevó este billete á lord Guillermo. El joven lord lo leyó y frunció el entrecejo.
—Amigo mío—dijo,—temo una asechaza. No vayáis á Perth.

Fortalecido su espíritu con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad, falleció anoche a las diez y a la avanzada edad de 90 años el Sr. D. Juan Masía Irujo...

El próximo domingo, en la iglesia de San Juan del Hospital (frente al Milagro), la Academia Científico-literaria de la Juventud Católica celebrará a las siete y media de la mañana una misa de Comunión general en sufragio de las almas de los difuntos...

El Ayuntamiento, en sesión de 20 de junio último, acordó sacar a concurso el derribo y aprovechamiento de materiales de las casas núms. 2 y 4 de la calle del Clero, de 230 pesetas a la siza...

La casa Hijos de Blas Cuesta dará mañana, de diez a once de la noche, desde los balcones de su acreditado establecimiento, droguería de San Antonio, una audición gramofónica...

Se nos asegura que hay gran demanda de entradas y localidades para el espectáculo taurino que se celebrará pasado mañana en esta plaza de Toros, parte de cuyos beneficios se destinan a dar mayor brillantez a la próxima Feria...

El Alcalde ha remitido al Gobernador civil los datos que interesó sobre establecimiento de comunidades religiosas procedentes del extranjero en nuestra capital.

Se ha ordenado al arquitecto del Ensanche proceda a la limpieza y terraplen del cauce de San Jerónimo.

En el tren-correo de Madrid han venido esta mañana el senador D. Antonio Torres Orduña y los diestros Morenito de Algeciras y Lagartijillo-Chico.

En el expreso de Barcelona ha salido hoy el señor marqués de la Scala.

El juez municipal del distrito del Mar, en vista de que los directores de los periódicos La Bata Blanca y La Barraca no han satisfecho las 120 pesetas de multa que se les impuso, ha ordenado la captura de los dos señores en cuestión.

La Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto que el domingo 3 del actual, con motivo de las fiestas que han de tener lugar en Alboraya, además del servicio ordinario, salga un tren especial de viajeros de dicho punto para Valencia a las 22.

La Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto en sus líneas el siguiente servicio ordinario desde mañana hasta nueva orden: Interior primitivo, desde las 7 a las 21:30; de Valencia al Grao, desde las 6 a las 21:30; del Grao a Valencia, desde las 6:30 a las 22; Cabañal, desde las 6:30 a las 20:30; playa, desde las 7 a las 20:30; circunvalación, desde las 7 a las 21; diagonal, desde las 7 a las 21; Godella, desde las 5:45 que saldrá el primer coche del apeadero de Godella, hasta las 21 en que lo verificará el último desde el de Valencia.

También ha dispuesto que todos los días laborables, a las 5:30 y 5:45, salgan respectivamente dos coches desde la Glorieta al Grao, siendo el precio del billete, tanto en dichas dos expediciones como en las que se verifican hasta las 6:30, el de 10 céntimos, ya se viaje en el interior o imperial de los mismos; en las noches de los días laborables y sin alteración en los precios ordinarios del pasaje, saldrá un coche a las 22 desde el apeadero de la Glorieta hasta el del Grao, de cuyo punto regresará a las 23:30 hasta la expresada Glorieta, y en los días festivos y en los laborables que por cualquier concepto se haga necesario, se prolongará el servicio ordinario 80 minutos al fijado para cada línea, o más si las necesidades del mismo lo reclamaren.

El servicio extraordinario en las líneas del Grao y Godella continuará prestándose en los mismos días, horas y condiciones que en la actualidad se verifica, y desde mañana por la mañana se prestará servicio de jardinerías directas por la línea del interior primitivo a la Playa y viceversa desde las siete a las doce en que saldrá de Valencia la última jardinería para la Playa, de cuyo punto regresará a esta ciudad a las 13. Por las tardes se prestará servicio de jardinerías directas sólo de la Glorieta a la Playa y viceversa desde las 16:30 hasta las 20:30, prolongándose si el número de viajeros lo hiciera necesario.

Por la Secretaría de esta Universidad han sido expedidos los títulos de Bachiller de los Sres. D. Fermín Sempere Soto, D. Francisco Felgué, D. José Magallón Chiner y D. José María Villalonga Villalba.

Se ha concedido el hábito de la orden de Montesa a D. Luis Melo de Portugal y Pérez de Luna, marqués de Vellisca. La real orden la ha recibido hoy el señor Capitán general. Nuestra enhorabuena al agraciado.

Por falta de número no ha podido celebrar sesión la comisión municipal mixta de Propiedades y Derechos y Alcabrado que estaba citada para hoy con objeto de tratar de la transacción celebrada por el Ayuntamiento con los herederos del señor marqués de Campo.

A bordo del vapor Vicente Ferrer han venido hoy de Barcelona 131 pasajeros.

Se ha publicado el núm. 40 de La Señal de la Victoria, órgano de la Milicia de la Cruz, dirigido por Padres de la misma.

Licor Carmelitano Regenerador de fuerzas en la convalecencia.

En el pasado mes de marzo fué aprobado por el Gobierno civil el reglamento de la Sociedad de Inútiles del trabajo El Pervenir, Sociedad compuesta en su mayoría por ciegos dedicados a la venta de billetes de la Lotería Nacional.

La junta directiva, con el fin de que no queden impunes los abusos que algunos vendedores cometen con el público, ha decidido que los ciegos asociados lleven una placa distintiva con el nombre y número para que la denuncia pueda hacerse efectiva.

De alabar es esta decisión, que encontramos plausible, y esperamos que el público preste a estos inútiles, pues son dignos de ello por su reconocida honradez.

El notable escultor D. Elías Serra ha terminado estos días una preciosísima imagen de la Virgen de los Dolores, que ha sido adquirida por la distinguida y acomodada familia De Diego para el oratorio de la hermosa finca que posee en Quesa. La última producción de tan apreciable artista es de indiscutible mérito, tanto por el modelado como por la pureza y perfección de líneas, añadiendo a esto que también se halla encarnada por el Sr. Serra, que por lo visto con tanto acierto maneja el cincel como los pinceles.

El Circolo Tradicionalista celebrará mañana una velada literario-musical en honor de las señoras.

También dicho Circolo se propone festejar el día de San Jaime, asistiendo sus socios a una misa de Comunión general. Habrá también una velada literario-musical y una paella en las afueras de la capital, para la cual se cuenta con muchas adhesiones.

Hemos recibido el núm. 80 de la Revista Valenciana de Ciencias Médicas, en cuyo resumen es de notar: el relato minucioso de las discusiones habidas en el Instituto Médico Valenciano acerca del proyecto de crear en Fontilles un Sanatorio-leprosería, el artículo del Dr. Andri «Sobre la eficacia de la equinina en el paludismo», «Trabajos bibliográficos» por el Dr. D. Joaquín Agullar, y noticias sobre las concesiones obtenidas por la sección española de la «Asociación Internacional contra la tuberculosis». Ilustran el texto cuatro hermosos fotografías.

La Sociedad Nuevo Liceo está preparando para el domingo próximo una brillante velada teatral, en la que se pondrán en escena tres zarzuelas de las que mejor éxito han alcanzado durante la temporada. Con tan buenos deseos es seguro se verán concurridos los salones de esta Sociedad.

Americanas de alpaca: gran surtido en todos precios y tallas, en El Cid, plaza de San Francisco, 10.

Mañana sábado se jugará un gran partido de pelota en Gandía, en la calle, a largas, y se cruzarán 1.500 pesetas entre el Chiquet de Simat, Nel, Marié y Hilario, contra cuatro de la provincia de Alicante.

Inmensos surtidos en percales y batistas, desde 15 céntimos en adelante, en la Trastienda de El Cid.

Aparatos FOTOGRAFIA--CUESTA

URBERUAGA de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Esenciales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y Guías. Se remiten gratis.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

GRAMOFONOS-CUESTA

Dispensario del Dr. Viciano.—Plaza de Pertusa, 7. Consulta y operaciones gratuitas de los ojos por la mañana. Consulta particular, calle de San Vicente, frente al Crédit Lyonnais.

A las señoras.—Se han recibido nuevas remesas de batistas, cáñamos, etamines, cañamazos y sedellinas para vestidos y blusas que se realizan a los precios económicos a que se acostumbraba vender en la Trastienda de El Cid, plaza de San Francisco, 10.

Son de seda pura las mantillas de blanda que a diez y ocho reales se venden en la Trastienda de El Cid.

Gromófono Hércules, Droguerías S. Francisco.

GRAMOFONOS-CUESTA

Sin temor a equivocarnos, recomendamos al que quiera vestir a la última moda el deber de visitar El Escudo de Valencia Paz, 3, cuyo establecimiento es de los mejor surtidos, y el cual no escasea medios para obtener las últimas creaciones de la moda, y esto, unido al elegante corte y confección a cargo del reputado maestro sastre D. Luis Agut, hace que sea el preferido por todo el que se precie de vestir bien.

Pídanse farmacia cuenta gotas para Licor del Polo y para Agua de Colonia Orive. Véndese a 15 céntimos.

No más canas ni caída del cabello usando los tintes de la Belleza, Flor Amarilla y Agua Rosa. De venta en la Perfumería de J. Moscardó, Poeta Querol, 20.

Se han recibido abundantes surtidos en alpaca y driles para trajes y chalecos de pliqué y fantasía, en El Cid, sastrería de Hernández Hermanos, plaza de San Francisco, 10.

Licor Carmelitano Rivaliza en sroma con los licores extranjeros.

Mucha higiene y una buena alimentación rica en Nitrógeno y Fosfatos, para lo cual está nuestro Albuminoides Vegetal, alimento obtenido de los vegetales; ese es el tratamiento racional y científico de los enfermos neuróticos.

Fábrica de productos alimenticios. Carne líquida y Albuminoides Vegetal. Dr. Castell, Almas, 7.

Licor Carmelitano Tónico por excelencia del sistema nervioso.

Las afecciones del estómago, así como las diarreas y otras enfermedades de los intestinos, se curan con el subnitrito y salicilatos de bismuto y cerio puros que prepara el Dr. Costas. San Vicente, 149.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

GRANJA MORODER, MONCADA.—Leche de vaca a domicilio, medio litro 25 céntimos, y litro 45 céntimos. Encargos en el depósito, p. Comedias, 2. Palomar, 16, y ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

Depilación eléctrica MALLORQUINS, 1 esquina o. Calabazas Cerevisina Fita

Licor Carmelitano El más exquisito. Probado y os convenceréis.

Lo mejor para el pelo

EL PETROLEO GAL

EVITA LA CASPA

y la caída del CABELLO

De venta al precio de 3 y 5 pesetas frasco en todas las buenas perfumerías, farmacias y droguerías.

KOLA ELICO-FOSFATADA COSTAS

la quina hierro ó lecitina contra la neurastenia, debilidad, anemia é inapetencia.

Dr. Costas.—San Vicente, 149 Farmacia abierta toda la noche

Sucesos

Intento de suicidio

Un joven llamado Francisco López Martí intentó anoche suicidarse en la calle de la Paloma momentos después de terminar de hablar con su novia. El joven no debía hallarse en su estado normal porque se descerrajó dos tiros sin hacer blanco, y cayó al suelo desfallecido, siendo recogido por los guardias municipales.

Contrabando

En la madrugada de hoy, los carabineros sorprendieron en la playa de Levante un carro tirado por seis caballerías y custodiado por ocho hombres armados.

Al darles el alto, los palisanos contestaron disparando sus armas, entablándose un tiroteo entre éstos y los carabineros, sin que resultasen heridos.

El resultado ha sido la captura de dos de los contrabandistas, del carro y de las caballerías; los restantes lograron huir.

En el carro había 1.100 kilos de tabaco Flor Mayo, de Gibraltar.

Esta mañana, en el despacho del señor Delegado de Hacienda, se ha celebrado la junta administrativa, declarando buena la prensa, y acordando poner a los dos detenidos a disposición del juzgado.

Niño ahogado

En el camino Hondo del Grao se ahogó anoche en una acoquia un niño de un año de edad, que ya comenzaba a andar. El juzgado instruyó diligencias.

Crimen en el Cabañal

Esta madrugada, de una v media a dos, se ha desarrollado en la calle de Buenagula del Cabañal un sangriento suceso que reviste terrible gravedad, pues tiene todos los caracteres de parricidio y fratricidio. José Cardona Cases, de 40 años, casado con Concepción Peris Alonso, de 33, ha sido agredido por su propio hijo y por su hermano Carlos, de 23 años, recibiendo tres navajazos en el pecho, uno en el costado izquierdo y otro en el cuello, quedando moribundo.

Las causas de este crimen no han podido averiguarse aun. Dice una versión que el herido era de conducta poco edificante; que tenía una amiga en una casa no lejana de la número 6, que en la citada calle de Buenagula habitaba con su familia, y que por causa de la espresada mujer maltratada frecuentemente a su esposa. Se añade que ésta tuvo ayer un altercado con la amiga de su marido, y que cuando éste se enteró anoche apaléo a su mujer, lo que no pudieron presenciar impasibles su hijo y el hermano de José Cardona, los cuales le agredieron con sus navajas, produciéndole las heridas que hemos detallado.

Otra versión supone que el víctima José Cardona había concebido celos de su hermano Carlos por las atenciones y cuidados que tenía con su esposa Concepción Peris, y que estos celos eran el origen de las reyertas en el matrimonio. Que anoche despidió José de su casa a Carlos, y que éste se negó a salir de la misma, entablándose la polémica que tan fatales consecuencias tuvo.

Acudieron al lugar del suceso el Inspector Sr. Corona con un agente de policía, el vigilante de la calle de Escalante y un cabo de la Guardia municipal con otro agente, y detuvieron a los agresores, llevando al víctima a la casa de Socorro y dando cuenta al juzgado municipal de Pueblo Nuevo del Mar, que ha instruido las oportunas diligencias.

El herido ha sido conducido esta mañana con las debidas precauciones al Hospital, en donde le han sido administrados los Santos Sacramentos en vista del grave estado en que se encontraba.

A las cinco y media de la tarde ha dejado de existir el desgraciado José R. I. P.

Herido en Benimaclet

Dos vecinos de este poblado cuestionaron anoche por antiguos resentimientos y terminó la contienda dándose de bofetadas. Cuando todo parecía terminado y uno de los contendientes, llamado Innocencio Sarró Segarra, hallábase tranquilo en la puerta de su casa tomando el fresco, vióse de pronto agredido por su rival, que le disparó un tiro de revólver, cuyo proyectil se alojó en el brazo derecho.

El herido fué conducido al Hospital provincial, y esta mañana le ha sido extraído el indicado proyectil.

Fallecimiento

Esta madrugada ha fallecido en el Hospital provincial el desgraciado Juan Valero Pascual, que anteaer intentó suicidarse en su establecimiento de bebidas situado en la calle de la Marina, del Grao.

¡Dios le haya perdonado!

BANOS FUENTE PODRIDA Temporada oficial de 16 de Junio á 30 de Septiembre

Aguas sulfurosas, sulfúricas y nitrogenadas, de rica mineralización y superiores a todas las de la región valenciana

Médico-Director: Dr. D. Enrique Salvá

Curación segura de las enfermedades de la piel, eczema (herpes), acné (barros), seborrea, calvicie, afecciones de la nariz, garganta y todos los trastornos cutáneos y mucosos, de los dientes del herpetismo y escrofulismo.

Inhalaciones sulfurosas y balsámico-antisépticas, de eficaz acción curativa en los casos de bronco-pulmonares crónicos.

Mejoras en todos los servicios introducidos por la casa de Cirat, que ha vuelto a encargarse del Baleario. Fonda servida por el inteligente cocinero D. Juan Blasco, del año pasado.

Itinerario.—Salida de Valencia los días pares de junio, julio y septiembre é impares agosto en el tren de las siete de la mañana, que llega a Requena a las diez y media, donde contrarán los bañistas el coche diligencia del establecimiento.

Para más informes: Farmacia de B. Giner Aliño, Calatrava, 2; fábrica de chocolate, geles, 3; en la administración del establecimiento y Hotel de Oriente, calle de San Vicente.

¡Agricultores! Gran fábrica de aserraduras de ast. y pezuña trituradas.

El abono mejor y más reconocido de todos hasta la fecha.

Inmejorables guanos para naranjos y cereales.

No confundirse.—Valencia.—San Vicente, 248, Manuel Carcella

ESTABLECIMIENTO OFICIAL DE AGUAS MINERALES San Hilario Sacalm.—Hotel Martín

Abierto el 1.º de julio. Para encargos de habitaciones y referencias, dirigirse a la Sucursal RESTAURANT-HOTEL MARTIN, Rambla Centro, 5, BARCELONA, donde despachan los billetes para los coches que prestan el servicio directo de la estación de Hostalrich al Establecimiento.

Manantiales de "LA SALUD" en Onteniente PROVINCIA DE VALENCIA

Los más bicarbonatados clorurados que se conocen para combatir la Diabetes, enfermedades del estómago, hígado y riñones.

Análisis comparativo

Table with 4 columns: Carbonato sódico, Cloruro sódico, Montariz, Marmolejo, Villarta

Gran Hotel con luz eléctrica en el mismo Baleario á cargo del acreditado Hotel de Valencia. La inauguración tendrá lugar el 15 de junio; viaje en ferrocarril hasta Onteniente, servicio propio de carruajes desde la estación al Hotel y viceversa.

Véndense embotelladas estas aguas en Madrid, Ebro, 6, y Farmacia Reina Madre, yor, 73, en Barcelona, Pino, 12; en Valencia, Libros, 5.

DEPÓSITO CENTRAL: ONTENIENTE

NOTA.—Suplicase pidan las habitaciones con anticipación y precisen el tren de llegada

ACADEMIA CAVANILLES Clases de repaso durante el verano

PALAU, 14

ELIXIR VIGORIZADOR BERTRÁN Hace brotar el CABELLO y evita caída. Probado y os convenceréis. De venta: DROGUERIA ARAGONESA, Barcas, 22, Valencia.

Un invento Maravilloso

CORSETERIA ARTISTICA A. MIRÓ 3, calle de las Avellanas, 3

Ha llegado a Valencia y recibe consultas de diez a doce, en el Hotel Roma, el médico-especialista de garganta, nariz y oído, D. Alfredo Gallego, dedicado treinta años al estudio de esta especialidad, director del Gabinete de consultas y operaciones quirúrgicas establecido en Madrid, San Bernardo, 18, duplicado.

Papel LAYANA para fumar CLASE ESPECIAL ENGOMADO 5 y 10 céntimos con fototipia

TEMPORADA DE VERANO 1904 Preciosos modelos de París. Elegantísimas confecciones á medida. Fajas para señoras delicadas del vientre. Sucursal en Aleira, Costa, 23

CORSETERÍA MODERNISTA.-MAR, 50, VALENCIA

Se liquidan todas las existencias hasta el 10 del presente Julio á mitad de su precio.

Infermos del estómago! si quereis curar tomad el Gastrófilo universal del Dr. Greus

El mejor alimento para enfermos, convalecientes, ancianos, niños y debilitados es la Carne líquida del Dr. Greus

Creemos un deber aconsejarla, pues es un restaurador pronto y enérgico y nada le iguala para sostener y fortalecer los organismos, así enfermos ó empedrecidos como los debilitados por sea cual fuera la causa. Basta con una cucharada para hacer con un poco de agua caliente un caldo, que es el mejor reparo. En los casos de desfallecimiento y de cansancio, cualquiera que sea el motivo, una pequeña copita mezclada ó seguida de otra de Málaga ó Jerez, restaura y conforta como por encanto, cual lo demuestra el bienestar y satisfacción que se experimenta en seguida que se toma.

D. O. M.

D. JUAN MASIA É IRLES

falleció ayer á las diez de la noche
A LOS 90 AÑOS DE EDAD

haciendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
R. I. P.

Su director espiritual, sus desconsolados hijos D. Carlos, D. Luis, doña María del Pilar, hija política, doña María Teresa Vilanova, nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican que mañana á las diez en la parroquia Iglesia de San Esteban, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

El duelo se despide en la Iglesia.

No se reparten esquelas.

LA SEÑORITA

de Castells y Cubells

falló el 20 de mayo de este año.

LA SEÑORITA de Castells y Cubells falleció el 20 de mayo de este año.

LA SEÑORITA de Castells y Cubells falleció el 20 de mayo de este año.

Sección religiosa

Funciones para hoy
El Sr. Pizarro.—El Salto del Pasiego.—A las 8.

Funciones para mañana
El Sr. Pizarro.—Verbena extraordinaria.—A las 9.

Funciones para el día 1.º de julio de 1904.—El contratista Vicente Porta.

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS

Horas de consulta: de 10 de la mañana á 2 de la tarde, y de 7 á 9 noche.

Calle Terceira, núm. 21, principal

Crónica religiosa

Mañana: San Sebastián, día segundo del solemne ejercicio en honor del Divino Corazón de María. Comenzará la Cofradía del Corazón Agónico. Comenzará el ejercicio á las cinco de la tarde con exposición y sermón por el reverendo P. Rafael Tomás, de las Escuelas Pías. En la parroquia del Pilar y San Lorenzo, á las diez y media de la tarde ejercicio del día de triduo en honor del Amante Jesús, con exposición y sermón. En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Dolores, á las diez y media de la tarde ejercicio en honor de Nuestra Señora de los Dolores. Cermelitas, á las seis y media de la tarde ejercicio en honor de Nuestra Señora de los Dolores. En la parroquia de San Bartolomé, á las seis, con exposición y sermón. En la parroquia de San Andrés, al anochecer Rosario y solemne ejercicio en honor de Nuestra Señora de los Dolores.

Pronósticos del tiempo

Primera quincena de julio
El cambio atmosférico que anunciamos para el final de junio seguirá desarrollándose el viernes 1.º, en cuyo día quedará hacia el golfo de León un centro de bajas presiones que causará vientos del cuarto cuadrante, con algunos chubascos y tormentas en la parte NE. de la Península.

Del 2 al 3 dominará el buen tiempo en nuestras regiones, si se exceptúan la cantábrica y pirenaica, donde ejercerán alguna influencia las bajas presiones que se señalarán en el O. de Francia y en Italia.

Desde el lunes 4 empezará á perturbarse la situación en la Península, porque además de asentarse las bajas presiones en el Mediterráneo, avanzará hacia Andalucía una depresión.

Estos elementos de perturbación atmosférica ocasionarán lluvias y tormentas, especialmente desde Andalucía hasta el Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El martes 5, el mínimo de Andalucía se habrá bifurcado, y sus núcleos se hallarán en el Cantábrico y hacia el SE. de España, produciéndose lluvias y tormentas, principalmente desde el meridiano central al Mediterráneo.

El miércoles 6 será de transición, sintiéndose algún tanto en las regiones del Mediterráneo la influencia de las bajas presiones que quedarán en este mar, y notándose en el SO. y O. el avance de un nuevo centro de perturbación, procedente del Atlántico.

Este penetrará en España el jueves 7, mientras otras depresiones se acercarán al SO. de Irlanda y NO. de Galicia.

Recurderá el mal tiempo de lluvias y tormentas, especialmente en Andalucía y regiones centrales con vientos del tercer cuadrante. Mejorará algún tanto el estado atmosférico el viernes 8, pues sólo quedará en el NO. de Francia un centro de depresión que producirá en nuestra Península algunos chubascos y tormentas desde el Cantábrico al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

Del 9 al 10 serán de buen tiempo generalmente, sintiéndose algo en el N. y NE. la acción de las bajas presiones que habrá en el mar del Norte y Mediterráneo superior.

Del 11 al 12 se presentarán en el Cantábrico y SO. de la Península otras depresiones procedentes del Atlántico, que ocasionarán lluvias y tormentas, particularmente desde el NO. y SO. hasta las regiones centrales.

Del 13 al 14 actuarán estas depresiones en la bahía de Vizcaya, centro de Francia y Mediterráneo superior; pero como habrán perdido intensidad y tendrán mucha extensión, solamente producirán en nuestra Península alguna lluvia y tormenta en la parte NE.

El viernes 15, además de los mínimos indicados, se formará otro hacia las Castillas y Aragón, produciéndose lluvias tempestuosas en el Cantábrico y regiones Centrales.

E.F.M.J.O.O.N.

28 junio 1904.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy
El Sr. Pizarro.—El Salto del Pasiego.—A las 8.

Funciones para mañana
El Sr. Pizarro.—Verbena extraordinaria.—A las 9.

Funciones para el día 1.º de julio de 1904.—El contratista Vicente Porta.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy
El Sr. Pizarro.—El Salto del Pasiego.—A las 8.

Funciones para mañana
El Sr. Pizarro.—Verbena extraordinaria.—A las 9.

Funciones para el día 1.º de julio de 1904.—El contratista Vicente Porta.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

Conferencias telefónicas

Madrid 1.º, 15-15.

«El imparcial»
Señala la tranquilidad con que se celebró ayer la sesión del Congreso, que contrastaba con la agitación en los pasillos, signo evidente de que el Sr. Romero Robledo no volverá á presidir la Cámara en la próxima legislatura. También supone dicho periódico que el señor Maura se dedicará cuando se cierren las Cortes á despejar la situación.

«España»
Aplauda la conducta de los tribunales de oposiciones á ingreso en las Academias militares. Dice que los fallos han sido justos, á pesar de haberse cruzado 11.000 recomendaciones.

Refiere como prueba de ello, que un aspirante que ostenta un apellido ilustre fué suspendido en el segundo ejercicio.

En cambio un cabo del ejército fué propuesto para uno de los primeros lugares.

«El Liberal»
No cree en una crisis inminente, pero supone que en cuanto se cierren las Cortes se renovará el ministerio con otros elementos de la mayoría.

«El País»
Aplauda la defensa que han hecho los señores Menéndez Párrales y Azárate en el Congreso del Ayuntamiento de Valencia. Dice que la minoría republicana debe parecerse á la mujer de César.

«El Universo»
Defiende á las órdenes religiosas. Afirma que el bloque liberal no demostrará que las órdenes religiosas tienen la culpa del estado económico y social de España.

«El Globo»
Niega que el escañalo parlamentario sirva de armistio para el convenio con el Vaticano, puesto que en este asunto el Gobierno ya está juzgado.

«La Gaceta»
Publica un real decreto nombrando magistrado de Las Palmas á D. Francisco Aranda, fiscal electo de Jaen.

Declarando renunciante á D. Antonio Martínez del Campo, fiscal de Logroño, que profiere ostentar la investidura de diputado.

Los Prelados
A pesar de la reserva que se guarda acerca de la combinación de Prelados, dícese que va á Segovia el electo de Astorga y á Astorga el de Vitoria.

El nombramiento del de Segovia está pendiente de consulta.

También se ha dicho que en el caso de no ir el P. Nozaleda á Valencia, irá el Sr. Castellote.

De París
La comisión de Presupuestos de la Cámara disintió el crédito para el embajador en el Vaticano.

Hallábanse presentes Mr. Combes y Mr. Delcassé.

El primero declaró que el llamamiento del embajador era efectivo y que no volverá al Vaticano.

Nada de guerra
Los despachos que se reciben de Extremo Oriente no traen nada saliente ni nada nuevo.

Limitáanse á dar detalles de los combates ya conocidos.

El Dr. Moliner
El *Imparcial* publica un nuevo despacho del Dr. Moliner afirmando la existencia del telegrama del ministro fecha 25 de mayo, delator del cambio de criterio del Gobierno.

«La negativa del ministro nada significa ante el silencio del Sr. Capriles, cuya caballerosidad me complazco en reconocer ante España.»

Firma de Instrucción pública
El ministro de Instrucción pública ha puesto á la firma del rey los siguientes decretos: Concediendo subvenciones para los ayuntamientos de Estella y Zalamea. Admitiendo la dimisión de miembros correspondientes de la Academia en Orense á don Adolfo Alonso Bulla y D. Adolfo González Posada. Nombrando para sustituir á D. Anticeto Cela y á D. Víctor Díez Ordóñez.

Firma de Agricultura
Aprobando la determinación del Gobierno sobre la ocupación de terrenos en la mina «Victoria».

Nombrando ingenieros jefes de segunda clase de montes á D. Tomás Erice y á D. José Prieto.

Idem inspector general de segunda clase á D. Mariano Gallego.

Idem ingeniero jefe de primera á D. Eduardo Casas.

Idem ídem de segunda á D. Rafael Ferris.

Firma de Marina
Disponiendo el paso del general de brigada de infantería de Marina D. José Pastor á la escala de reserva.

Idem ascendiendo á esta vacante al coronel D. José Peñera.

Disponiendo el cese en el mando de la brigada de infantería de Marina de Cartagena del indicado Sr. D. José Pastor.

Nombrando jefe del primer regimiento á D. Enrique Esclusa.

Disposiciones de Guerra
El *Diario oficial del ministerio de la Guerra* publica una disposición creando la Junta de táctica en la primera región.

Será presidida por D. José Marinas.

Madrid 1.º, 16-15.

Animación.—Comentarios.—La cuestión Soriano
A primera hora había gran animación en el Congreso.

Ha causado extrañeza que se abriese la sesión á las tres y cuarto, pero se ha dicho que ha sido para no perder tiempo, pues que en el sorteo de secciones se invierte una hora lo menos.

El Sr. Soriano ha conferenciado con el señor Romero Robledo.

Le ha expresado su deseo de hablar esta tarde en el Congreso para contestar al Sr. Azárate.

El Sr. Romero Robledo le ha manifestado que habiendo pasado la interpelación á la or-

den del día, consideraba algo difícil que pudiera satisfacerle.

El Sr. Soriano insistió, y quedaron en que presentaría una proposición incidental solo como pretexto para poder hablar y rebatir el discurso del Sr. Azárate.

No se sabe si el Sr. Soriano conseguirá reunir el número suficiente de firmas para poder presentar á tiempo la proposición incidental.

Los romeristas
Significados romeristas hablan de la contradicción de su jefe, producida por el traslado decretado por el Sr. Sánchez Toca del fiscal de Jaén.

Dícen que á menos que se renueve el asunto, por ahora no tendrá ulteriores consecuencias.

El Sr. Bergamín se propone interpelar esta tarde al ministro sobre esta cuestión.

Barcelona 1.º, 17-10

Periódico suspendido
Ha dejado de publicarse el periódico *La Dinastía*, órgano antiguo del partido conservador, del que fué jefe el Sr. Planas y Casals.

Consejo de guerra
Mañana se celebrará un Consejo de guerra para fallar la causa instruida contra el propagandista libertario Ignacio Clariá, por la publicación de folletos sediciosos.

El fiscal pide la pena de seis años de prisión mayor.

Subasta y protestas
Se ha efectuado la subasta de las barracas del Mercado de San José.

Ha habido ligeras protestas y los postores han intentado ejercer coacciones.

Las barracas se han adjudicado á los antiguos ocupantes.

En libertad
Han sido puestos en libertad los peluqueros detenidos.

Romanones
El exministro liberal señor conde de Romanones vendrá á esta capital antes del 20 del corriente.

Madrid 1.º, 18-15

Cotización
En el corro se han hecho hoy:
El 4 por 100 interior á 77'27.
Los francos á 37'95.
Las libras á 34'78.
Las obligaciones del Empréstito á 97'60.

El centenario del Quijote
Los Sres. Maura y Rodríguez San Pedro han asistido esta mañana á la junta del centenario del Quijote.

La proposición de Soriano
La proposición incidental del Sr. Soriano dice así:
«Los diputados que suscriben tienen el honor de pedir á la Cámara se ordene al Gobierno adopte una resolución inmediata con motivo de los hechos denunciados en la Inspección municipal de Valencia.»

El Sr. Nocedal, á quien el Sr. Soriano pidió la firma, la creó al principio sólo para que se autorizase su lectura, pero cuando se enteró del texto de ella la suscribió por entero.

La firma también la hicieron los Sres. Meila, duque de Bivona y Burell.

Como el Sr. Bergamín ha dado tanta extensión á su interpelación, se duda que pueda leerse esta tarde.

El Sr. Salmerón ha conferenciado con el señor Romero Robledo para rogarle se reuniese esta tarde la discusión de lo de Valencia.

que con la sirada resolución del ministro no le va á ser muy fácil vindicarse.

Pide al ministro que remedie el daño, no sólo en lo que respecta al fondo, si que también á la forma.

El Sr. Sánchez de Toca justifica lo hecho, espeliendo los motivos.

Habla del anterior fiscal, al que adornaban condiciones de honradez y moralidad, de las que ya van quedando muy pocos ejemplos.

(Grandes rumores.)

«He dicho—continúa el Sr. Sánchez de Toca—que el anterior fiscal era un modelo de honradez y heroicidad.»

El Sr. Lerroux: Lo que ha dicho S. S., mañana se verá en el *Diario de Sesiones*.

Continúa el ministro diciendo que el fiscal Sr. Aranda cuenta con más de 60 años y no reúne grandes antecedentes.

(Nuevos rumores.)

Recuerda que en el acto de la vistilla del juetelo sorprendió el fiscal á los abogados con su mudanza de criterio.

Dice que antes se pidió el suplicatorio.

«Por lo demás—continúa,—yo no ejerzo la dictadura en el ministerio y no hago nada sin sujetarlo á pruebas y razones.»

El primer acto será que entienda en el asunto el Tribunal Supremo.»

El Sr. Gasset habla para alusiones.

Dice el Sr. Gasset que procedió como debía, creyendo que en su caso el Sr. Bergamín hubiera hecho lo mismo.

El Sr. Bergamín rectifica, asegurando que el asunto se lleva juzgado al Tribunal Supremo, y el Sr. Sánchez de Toca le contesta manifestando que el fiscal debió haber evitado tan dolorosa sorpresa á sus superiores. (Rumores.)

La Cámara acuerda pasar á otro asunto y se entra en la orden del día.

La mayoría abandona los escaños, quedando la sala desierta.

Se votan definitivamente varios proyectos y se renueva la discusión de las reformas de Guerra.

El Sr. Galarza presenta una enmienda al art. 2.º, contestándole el Sr. Crespo de Lara.

Senado

Comienza la sesión á las tres y media, bajo la presidencia del general Azcárraga y sin ningún ministro en el banco azul.

Sin ruegos ni preguntas se entra en la orden del día y se procede al sorteo de secciones.

A las 4'25 se reanuda la sesión, asistiendo el Sr. Alendalazar.

Se lee el dictamen sobre la reforma del artículo 29 de la ley de Expropiación forzosa.

Lo combate el Sr. Danvila como autor de la ley, diciendo que ningún motivo existe que justifique su reforma.

Añade que ésta obedece á la iniciativa del Sr. Salmerón para satisfacer los deseos de Barcelona.

Analiza los principios en que se funda la ley de 1879, considerándola superior á la reforma que se proyecta.

Madrid 1.º, 19-15

Los Prelados
Ha quedado ultimada la combinación de Prelados con el nombramiento de D. Julián Diego Alcega, arcediano de Madrid, para el Obispado de Astorga.

Respecto al Arzobispado de Valencia, el señor Sánchez de Toca ha dicho:
«El rey firmó el nombramiento del P. Nozaleda en 31 de diciembre, y la cosa continúa en igual estado.»

Comisiones
La comisión de Presupuestos del Congreso ha informado favorablemente el proyecto de distribución de créditos en el departamento de Agricultura.

Las admisiones temporales
Los diputados y senadores del grupo agrícola se han reunido esta tarde para tratar de las admisiones temporales.

Guestión personal
Los Sres. Ortega y Morote han pedido explicaciones al señor conde de San Luis por la detención del Sr. Santillán á la salida del mitin de Carabanchel.

La cuestión ha quedado aplazada hasta que el señor conde de San Luis deje de ser Gobernador de Madrid.

La proposición Soriano
La proposición incidental del Sr. Soriano se leerá mañana.

Los últimos que la han firmado son los señores Riu (D. Emilio) y Soler y March.

Ciñón
Moscu.—Se ha desencadenado un violento ciclón, causando millares de víctimas. Solo en una aldea ha habido 600 muertos.

LAS CORTES

Madrid 1.º

Congreso

Se abre la sesión á las 3'15, bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo.

Después de aprobada el acta, procédese al sorteo de secciones.

Se reanuda la sesión momentos después de las cuatro.

El Sr. Tenorio se ocupa de la ley de caza, y pide algunos datos para esplanar una interpelación.

Lo contesta el Sr. Sánchez de Toca.

El Sr. Bergamín se ocupa del traslado del fiscal de la Audiencia de Jaen, Sr. Aranda.

Dice que aunque ello es potestativo en el ministro, hizo manifestaciones á los periodistas que redundan en desprestigio del interesado.

El Sr. Sánchez de Toca niega que hiciese estas manifestaciones.

«En primer lugar—añade—porque al salir de Palacio no vi á ninguno, y en segundo porque di órdenes severas para que se reservase la noticia hasta que apareciese en la *Gaceta*».

El Sr. Bergamín anuncia una interpelación.

El Sr. Sánchez de Toca: La presidencia dirá cuando puede esplanarla S. S.

El Sr. Romero Robledo: Las interpelaciones toca aceptarlas ó no á los ministros. Sépalo el Sr. Sánchez de Toca.

El Sr. Sánchez de Toca la acepta y el señor Bergamín la esplanó en el acto.

El Sr. Bergamín comienza hablando del dueño de la finca Sr. Bañón, haciendo constar que no es ni será su abogado, y por eso puede hablar con completa independencia.

Censura que se tomasen como cuerpo de delito las maderas.

Declara que no sólo fueron embargadas las de la finca sino otras muchas que eran de propiedad del Sr. Bañón.

Dice que rodean al fiscal Sr. Aranda grandes condiciones de honradez y probidad, pero

Pedro Galiana
(DON JUAN DE AUSTRIA, 19)

Barcelona 1.º, 16-30.

4 por 100 fin próximo.	77'23
Amortizable.	97'82
F. F. N. de España fin.	49'30
M. Z. Alicante.	82'20
Orenses.	26'55
Coloniales.	57'75
Catalanas.	23'00
Paris 4 por 100 exterior.	89'15
Madrid 4 por 100 interior.	77'20
Francos.	38'20
Libras.	34'83

Imp. de Juan Guix, Mibana, 7, y 9, Valencia

